

Pressemitteilungen

182/2023 **Geschichtsrallye startet mit Stadtführungen**

183/2023 Kindertheater in der Stadtbibliothek
„Froschkapelle in letzter Minute“

Pressemitteilung 182/2023

Geschichtsrallye startet mit Stadtführungen

Die Geschichtsrallye der dritten Klassen ist schon längst zur Tradition an Castrop-Rauxeler Grundschulen geworden. Die eigentliche Rallye findet im Juni statt. Zuvor kann aber jede der teilnehmenden Klassen von Mitte April bis Anfang Juni an Stadtführungen mit Stadtarchivar und Mitorganisator Thomas Jasper teilnehmen. So wie am vergangenen Mittwoch, 19. April, die Pinguinklasse 3a der Cottenburg-Grundschule. Sie bekamen in diesem Jahr die erste Führung.

Christina Alberecht, Lehrerin der Pinguine, erzählt, dass sie schon zum fünften Mal mit einer Schulklasse bei der Rallye teilnimmt. „Dieses Mal möchte ich gewinnen!“, sagt sie. Auch wenn sich doch einiges geändert habe. Organisator Thomas Jasper bestätigt diesen Eindruck: „Wir haben die Stationen und die Inhalte modernisiert und angepasst“. Die Rallye gebe es nun schon seit 20 Jahren und es wäre einfach an der Zeit gewesen, den kulturellen Fokus zu überdenken und den vermittelten Stoff vor allem auch sprachlich zu überarbeiten. So seien Wörter wie „Märtyrer“ heute nicht mehr allgemein verständlich und die dazugehörigen Geschichten in einer multikulturellen Gesellschaft in der bisherigen Form nicht mehr passend. Jetzt sollen Menschen gleichermaßen in den erlernten Inhalten berücksichtigt werden. Auch die auf der Führung besuchten Stationen wurden überarbeitet und neue hinzugefügt, so zum Beispiel der Weltladen in der Castroper Innenstadt. Es gehe eben nicht mehr nur darum, die Kinder für Geschichte zu begeistern, sondern auch darum, „Toleranz zu vermitteln“, so Thomas Jasper. Lehrerin Christina Albrecht freut sich über die Aktion und auch über die Neuerungen. So würden schließlich auch die Lehrerinnen und Lehrer immer wieder etwas Neues über Castrop-Rauxel dazulernen.

Die Geschichtsrallye wird auch dieses Jahr wieder mit viel Mühe und Herzblut von einem breiten Netzwerk von Ehrenamtlichen, der Sparkassenstiftung, der Kulturgemeinde und dem Lions Club getragen. „Die Sparkassenstiftung freut sich sehr, die Geschichtsrallye 2023 auch in diesem Jahr als herausragendes Projekt unter vielen Vorhaben mit 3.500 Euro zu unterstützen. Die

Geschichtsrallye ist insbesondere aufgrund der hohen Zahl der teilnehmenden jungen Schülerinnen und Schüler ein unverzichtbares kulturelles Gut der Stadt Castrop-Rauxel“, erzählen Martin Zill und Dirk van Buer vom Stiftungsvorstand bei der Führung mit der Pinguinklasse.

Für die Pinguine ist nach der Stadtführung vor der Rallye: Am Dienstag und Mittwoch, 13. und 14. Juni, werden die Drittklässler in kleine Gruppen aufgeteilt und müssen dann an den verschiedenen Stationen der Innenstadt Fragen beantworten. Für die große Preisverleihung wird die Rangfolge aller Klassen und der einzelnen Gruppen ermittelt und die siegenden Kinder und Klassen mit Urkunden, Sachpreisen und Geldbeträgen für die Klassenkasse geehrt. Natürlich erhalten aber alle teilnehmenden Schülerinnen und Schüler nach der Rallye ein kleines Geschenk.

Pressemitteilung 183/2023

Kindertheater in der Stadtbibliothek

„Froschkapelle in letzter Minute“

Das Theater Töfte führt am Mittwoch, 10. Mai, um 16.00 Uhr in der Stadtbibliothek, Im Ort 2, das Kindertheaterstück „Froschkapelle in letzter Minute“ auf. Zuschauerinnen und Zuschauer dürfen sich auf ein magisches Abenteuer in den Bergen und Tälern Schottlands mit nur einem Schauspieler, aber vielen Figuren und Masken, Live-Musik und zahlreichen Mitspielaktionen freuen.

Karten zu 4 EUR sind im Vorverkauf ab Dienstag, 25. April, erhältlich. Die Stadtbibliothek öffnet dienstags um 10.00 Uhr. Kartenreservierungen per E-Mail an stadtbibliothek@castrop-rauxel.de sind ebenfalls möglich, jedoch werden auch auf diesem Wege nur Mails berücksichtigt, die am 25. April ab 10.00 Uhr eingehen. So möchte die Stadtbibliothek jedem die gleiche Chance auf eine der stets sehr beliebten Karten für ihre Kindertheatervorstellungen geben.

Das Theaterstück für Kinder ab 5 Jahren handelt von der schottischen Froschkönigin, die unglücklich ist, weil das Ungeheuer von Loch Ness seine Späße mit dem Volk treibt. Zu Hilfe kommt ihr Puck, der gutmütige Poltergeist. Mit magischem Zauber und Verwandlungen, mit geheimnisvollen Kochkünsten und dank des größten Dudelsacks der Welt gelingt es nach spannender und turbulenter Jagd, Nessie zur Vernunft zu bringen.